


OPINIÓN

RED COMPARTIDA

EL PLAN BRUGADA PARA LA CDMX

En el Gobierno de la Ciudad de México están medianamente contentos con el desempeño de las fuerzas vivas que acompañaron a Clara Brugada en su primer informe de Gobierno, sin embargo, lo que los tiene realmente a gusto son que las iniciativas que se enviaron coinciden con los intereses que se propusieron en la campaña del 2024. La discusión en el Congreso local no va a ser muy difícil y lo que es un hecho es que la revisión de las mismas va a ocurrir en la arena pública porque tanto acceso a la justicia como protección de derechos son dos temas muy importantes en la CdMx, la ley de cuidados es un tema que va a ser revisado a profundidad porque necesitan hacer los números de cuánto va a costar. Lo que nos dicen es que esas iniciativas son básicas para pensar en la elección intermedia y, pensando hacia adelante, son base para una oferta electoral en el proceso del 2030.

Para la oposición, el primer Informe de la jefa de Gobierno no tuvo ninguna sorpresa. Los pronunciamientos de las diversas fuerzas políticas fueron señalamientos que todos podemos imaginar: la permanente crisis en el Metro, seguridad, vialidad, estado de las calles, socavones. Algo que se puede imaginar cualquier ciudadano de la capital del país. Pero nos cuentan que Clara Brugada está muy consciente de que hasta el Gobierno federal ha llegado la queja de mucha gente por cues-

tiones de la ciudad. El acto protocolario de rendición de cuentas se ha cumplido, pero los resultados no pueden ser los mismos a este primer año, porque le terminará dando la razón a sus detractores que mencionan que la CdMx le quedó grande a la jefa de Gobierno.

El Gobierno federal aceleró la atención de los afectados por las lluvias de los últimos días. Nos dicen que la cifra va en 44 muertos, pero, tristemente, se espera incrementarse más que eso. Diversas instituciones de Gobierno se encuentran acelerando el ritmo para la atención, ya que más de 130 municipios se encuentran con diverso nivel de afectaciones. Nos dicen que lo apremiante es garantizar la atención para todos y que a nadie le quede duda de que tendrán el apoyo de los tres niveles de Gobierno, pero en el ánimo de la gente hay quienes llevan días en la crisis y aún no han visto siquiera de cerca dicho apoyo.

La mayoría de la 4T en la Cámara de Diputados prevé para este martes la discusión de las modificaciones al Código Fiscal de la Federación, con las que se pretende incrementar la recaudación y, de paso, entregar a la Agencia de Transformación Digital, de Pepe Merino, y al SAT, de Antonio Martínez, poder sobre distintas bases de datos de usuarios de plataformas. Específicamente, se propone incluir el artículo 30-B que establece como obligación de las plataformas digitales dar acceso en tiempo real a la información de sus operaciones para supervisar el comercio digital; el problema es que, con la desaparición del INAI, el encargado de resguardar los datos personales es el mismo gobierno que pretende hacerse de información sensible con dicha reforma.

Por cierto, la presidenta Sheinbaum afirmó que la preocupación del sector privado sobre el IEPS a bebidas azucaradas "no tiene sustento" y destacó la importancia de reducir su consumo por motivos de salud. Los altos índices de informalidad laboral se han infiltrado en las dependencias públicas del país, así lo denuncia la Asociación de Obreros y Empleados del Mantenimiento, Conservación, Limpieza, Seguridad y Servicios ante la Dirección General de Incorporación y Recaudación del IMSS, que pese a estar a cargo de Luisa Obrador, prima del expresidente López Obrador, parece no haber movido un dedo por averiguar y regularizar a más de 13 mil trabajadores que limpiaban el ISSSTE e IMSS-Bienestar, de Martí Batres y Alejandro Svarch, respectivamente, sin tener acceso al seguro social al tener como patrón a Arnot Seguridad Privada y Servicios Institucionales. La organización no solo se dio a la tarea de exponer la situación con dichos, ya que presentó documentos con las que se comprobaría la falta. ¿Habrá acción desde el IMSS, liderado por Zoé Robledo? Han pasado ya dos meses sin resultados.

El diálogo entre el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Julio Berdegué y la secretaria del Departamento de Agricultura de Estados Unidos, Brooke Rollins, tiene como fondo el plan de acción conjunto contra el gusano barrenador del ganado y en los resultados que está dando esta estrategia, toda vez que los casos activos en México bajaron 28%. Rollins destacó la constante comunicación entre los titulares de ambas dependencias y que los protocolos de respuesta inmediata en México han dado como resultado que 7,245 animales hayan recibido tratamiento oportuno y se hayan recuperado completamente.